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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
DESDE LA SALA DE SESIONES   
‘’LA IMPLANTACIÓN DEL VOTO FEMENINO IMPLANTARÁ DESCONCIERTO Y DESORGANIZACIÓN EN 
NUESTRO AMADO HOGAR” Por Yolanda Elías Calles Cantú, Consejera Electoral De acuerdo a lo planteado en la entrega de la pasada semana, continúo con la presentación de documentos que en los años previos a 1953 reflejan el tono del debate y ambiente en el que se discutía el reconocimiento o no de los derechos políticos de las mujeres.  Expongo aquí más sobre los puntos de vista que en 1946 expresaba el general Manuel de J. Solís sobre el sufragio y las mujeres: “Con mucha insistencia se viene 
tratando acerca de la conveniencia de conceder el voto a la mujer mexicana, pero si se analiza el caso nos 
convencerá que es más serio y delicado de lo que parece. A mi juicio y a la fecha nadie ha llegado a la parte 
medular del asunto ni tampoco el problema se ha resuelto satisfactoriamente, es decir, de acuerdo con el interés 
y bienestar nacional. Por lo tanto, el bello ideal no podría conducir a buen fin ya que es más sencillo plantear 
problemas, que dedicarse a resolverlos. Es elemental suponer que, al iniciarse cualquier empresa, hay que 
pensar primero en lo que se debe hacer, así como prever el resultado que de ella se va a obtener.  Cabría 
preguntar: ¿Cuál será en el fondo la intención del proyecto de conceder a la mujer mexicana la igualdad en 
derechos cívicos ciudadanos sin limitación, supremacía ni preponderancia entre el hombre y la mujer? ¿Hasta 
dónde será el alcance en tales derechos en nuestra mujer? Es decir, ¿podrá votar y ser votada? Hay que tener 
mucho cuidado en resolver definitivamente la complejidad de ese apasionante tema, a fin de que sicólogos y 
legisladores no tengan que arrepentirse de su error. Al respecto, me puedo augurar que en  cualquier forma y en 
cualquier tiempo, la implantación del voto femenino ocasionará desconcierto y desorganización en nuestro 
amado hogar. (….)  (…..) Si a la mujer mexicana se le llegase a conceder iguales derechos cívico-ciudadanos y en 
iguales circunstancias como al hombre, indudablemente que dentro de la Ley también la mujer tendría iguales 
deberes, obligaciones y responsabilidades como el hombre mismo. Esto no sería posible en atención a su propia 
delicadeza, inclinación específica y funciones del bello sexo. Tanto el hombre como la mujer, entonces, dentro de 
la ciudadanía como el hoy ambiente hogareño, correspondería y corresponde desempeñar muy distintos 
papeles sin llegarse a confundir, ni mucho menos, se llegarían a cambiar. (….)  El problema del proyecto del voto 
femenino solo es bello ideal en últimas épocas en sociedades modernistas, que tienden a intranquilizar y apagar 
la luz de la esperanza en la delicia familiar (….) El voto femenino es agente dañino (….) También se romperían 
compromisos matrimoniales, abandonos de hogar, etcétera.  A las casas podrían llegar extrañas mujeres y 
hombres desconocidos, besarían a los niños pero no con besos dulces del legítimo padre ni tan candorosos como 
los de la propia madre (….) Con el voto femenino en nuestro país acontecería lo que en otras naciones (….): 
extrañas inmigraciones, cruza racial….  y el haber destrozado la dicha y tranquilidad en el propio hogar (….) Al 
fin y al cabo, con tal sistema inadaptable en nuestro país, nuestra abnegada y virtuosa mujer se mercantilizaría 
al aprovechar la protección que le asiste en el Código Civil”. Hasta ahora eso no es necesario en nuestro país, 
“ya que hay esposas casadas legalmente y con hijos, que aun estando separados ambos cónyuges se han 
resistido a pedir al marido gastos de alimentación. Los esposos también, sin ser requeridos por la autoridad 
protegen a su mujer y a sus hijos: ¡he ahí, excelsitud de madre y reina del hogar, y he ahí también, ejemplo de 
amor filial, generosidad y cumplimiento de muchos padres de familia! (….)Los puntos básicos de nuestra 
organización social actual, son rehabilitar la moral, rehacer la tranquilidad en el estado conyugal y familiar, así 
como recobrar orden y respeto que, a causa de tantos “idealismos” el pueblo no haya qué hacer, y sin saber 
quien tenga la justicia y la razón. Podemos asegurar, en fin que mientras se aproxime la realidad del voto a la 
mujer, más cerca estará la disolución social y la desintegración del amado hogar.  
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Es decir, ningún hombre podría estimar, querer ni apreciar a una mujer que no sea dueña y señora de su 
sagrada estancia familiar”.  (EL MOSQUITO, p. 7)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ESPERAN APROBACIÓN DE QUINTO DISTRITO Por Norma Ayala Para 2015, el estado contará con un quinto distrito, el cual estará conformado por los municipios de Corregidora, El Marqués y Huimilpan, informó la vocal ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza. La propuesta de redistritación será presentada esta semana a los partidos políticos con el objetivo de que el 10 de octubre, el proyecto sea aprobado por el Consejo General del IFE. Comentó que los órganos centrales que conforman la Comisión Nacional de Vigilancia y el grupo de expertos del IFE aprobaron un segundo escenario en la propuesta de redistritación para Querétaro, el cual no sufrió mayores modificaciones en comparación con el primer proyecto. “En términos generales queda igual que el primero. Sin embargo, es importante que se conozca que el quinto distrito lo van a conformar los municipios de Corregidora, Huimilpan y El Marqués”, mencionó. En este sentido, comentó que a diferencia de la primera propuesta, en este segundo proyecto se modificaron los distritos que van a estar en el municipio de Querétaro, dando privilegio a las características técnicas que implican incluir alcaldías completas. (EUQ, 4)  
ANUNCIAN PARLAMENTO INFANTIL 2013; INICIA EL 2 DE DICIEMBRE  Por Norma Ayala Alumnos de las más de mil 500 escuelas estatales de educación primaria, entre públicas, privadas y pertenecientes al Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), tendrán la oportunidad de participar en la convocatoria para el Noveno Parlamento de las Niñas y los Niños de México 2013, que se desarrollará del 2 al 6 de diciembre en la Ciudad de México. Autoridades escolares y electorales informaron que los participantes deberán tener entre 10 y 12 años y estar en quinto o sexto grado. La vocal ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE), Ana Lilia Pérez Mendoza, informó que el proyecto tiene como objetivo ofrecer un espacio a la población infantil queretana para expresar sus ideas sobre su entorno, y proponer soluciones a las problemáticas que los afectan. (EUQ, 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
REFORMA FISCAL VATICINA DIFERENCIAS EN EL SENADO Por David Luna Aunque la iniciativa de reforma hacendaria presentada Por el presidente Enrique PEÑA nieto acaba de ser entregada a la Cámara Baja, muestra signos de polarización en la Cámara de Senadores. En entrevista exclusiva con el periódico a.m. de Querétaro, dos de los tres senadores federales queretanos, Enrique Burgos García del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Francisco Domínguez Servién del Partido Acción Nacional (PAN), comparten sus puntos de vista en torno a la polémica iniciativa. Domínguez Servién aseveró que la iniciativa tiene más una forma de miscelánea fiscal que de reforma, debido a la falta de profundidad y anticipó que no coinciden con el espíritu que ésta expresa pues “recarga aún más el peso en la clase media y en el sector empresarial, especialmente los negocios medianos y pequeños”. (AM p. 4)  
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PAN  
DEFIENDE DIPUTADO A RICARDO ANAYA Por Irán Hernández Será productiva la estancia de Ricardo Anaya en la Mesa Directiva del Congreso federal, por lo que las aspiraciones políticas se tendrán que dejar de lado para enfocarse en el encargo actual, pues la ciudadanía castigará a quien no dé resultados y beneficiará a quien sí trabaje, dijo el diputado Guillermo vega. (C.p.5)  
PIDE ANAYA A DOMÍNGUEZ CONCENTRARSE EN TRABAJO LEGISLATIVO Por Alan Contreras A concentrarse en los trabajos legislativos en el Congreso de la Unión, entre ellos sacar adelante las reformas estructurales que transformarán al país, llamó el diputado federal y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, al senador panista Francisco Domínguez Servién, ante las manifiestas aspiraciones de éste último para contender por la precandidatura para la gubernatura del estado en el 2015. Durante la entrevista con el periodista Aurelio Peña, en la primera emisión del noticiero de Integra 92.7, el presidente de la Mesa Directiva expresó que los legisladores por Querétaro fueron elegidos para enfocar sus esfuerzos en las acciones que les corresponden en el Congreso de la Unión. (PA, 2)  
DESBANDADA DEL PAN EN TEQUIS El Partido Acción Nacional (PAN) en Tequisquiapan vive bajo la sombra del exedil Raúl Orihuela, dado que no sólo perdió una regiduría en la actual administración, sino que también ha perdido más del 50% de sus miembros activos, aceptó el actual delegado Oscar Figueroa. Respecto a la renuncia de Ruben Mentado Ochoa para sumarse a las filas del Revolucionario Institucional, informó que desde hace tres meses solicitaron se expulsara del partido, en razón de que habían observado en él traiciones y a un militante sin convicción. “Como él hay varios, que cuando llegan a una posición política, traicionan al partido porque no tienen convicción y sólo son vividores, así hay varios que no aportan cuando se suben a un cargo lectora y llegan a una posición. Son personas que no valen la pena”, sostuvo. Con esta renuncia -acotó- el blanquiazul no pierde, porque no es una persona valiosa, es alguien sin ética, moral y peso político; aunque sí se debe considerar a la gente que se lanza para candidaturas y puestos políticos. (C.p.9) 
 
INICIATIVA PARA IMPULSAR PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS: FD Por Noticias El Senador Francisco Domínguez Servién presentó en tribuna del Senado una iniciativa para impulsar la producción de alimentos en el país, tanto en el sector agropecuario como el pesquero, aumentando su rentabilidad. “El subsector agrícola genera 9 de cada 10 toneladas de alimentos que se consumen en México; sin embargo hay factores negativos que amenazan al sector primario, advirtió”. (N p.1) 
 
PRI 
 
SON V DISTRITO Y CENTRO HISTÓRICO MAYORES RETOS DEL PRI: CEVALLOS Por Jorge Vargas En el V distrito Electoral local y en sí en el casco histórico de la ciudad, está el reto mayor del PRI en las próximas elecciones locales, porque en esa parte la presencia del panismo es bastante fuerte. Esto se desprende de una entrevista con el dirigente municipal del PRI  en Querétaro, regidor Luis Cevallos Pérez, quien dice que el proyecto de trabajo partidista con miras al 2015 estriba en retener los Distritos I y II y conquistar los otro cuatro que también convergen a esta cabecera municipal.  
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Y también es parte de la reestructuración de los 390 Comités Seccionales que habrá en este municipio, en los que estarán representados unos 15 mil priístas, según datos que tiene el Comité Municipal. (PA, 7)  
AVENTAJA PAUL OSPITAL EN VOTACIÓN POR DIRIGENCIA DEL FJR Por Enrique Zamudio Más de 4 mil jóvenes participaron en la votación abierta para elegir al nuevo dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario, en la que tuvo una contundente ventaja Paul Ospital Carrera sobre su contendiente David Marroquín Luna. (N-Síguelo p.2)   
TIENEN JÓVENES GANAS DE PARTICIPAR Por Jorge Vargas Ninguno de los partidos políticos con presencia en Querétaro puede presumir que los jóvenes llegan por sí mismos a afiliarse, de manera que los dirigentes políticos tienen que salir a donde está la juventud para invitarla a participar en actividades políticas. Y no es que los jóvenes no les interese hacer política desde los partidos, sino que pareciera haber una separación entre ellos y los políticos, que los líderes tienen que romper, yendo incluso a las comunidades, según Paul Ospital Carrera, aspirante a dirigir el Frente Juvenil Revolucionario del PRI durante los próximos cuatro años.  (PA, 7)  
REFORMA ASEGURA FUTURO DE LA CIUDAD Por Patricia Vázquez De aprobarse, la Reforma Hacendaria propuesta por el Ejecutivo Federal permitiría al estado de Querétaro recibir recursos adicionales por 340 millones de pesos, indicó el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien en conjunto con el coordinador de alcaldes priístas, Roberto Loyola Vera, respaldó dicha iniciativa impulsada por el Presidente de la República. En rueda de prensa, el líder del tricolor señaló que de los más de 240 mil millones de pesos que se tienen previstos lograr con las mejoras recaudatorias, se estima que al menos 340 millones se destinarían para fortalecer la Hacienda estatal. Añadió que el pasado lunes sostuvo una reunión con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, y destacó como trascendentes tres puntos de la Reforma: la eliminación de impuestos como el IETU que ha sido una demanda del sector empresarial, el sentido social de la Reforma que permitirá recaudar recursos para crear el seguro de desempleo y el programa  de pensión universal para mayores de 65 años; y la equidad de la Reforma que plantea que paguen más, los que más tienen. (PA, 1)  
PRI Y ALCALDES DAN APOYO TOTAL A REFORMA HACENDARIA  Por Armando Ruiz Querétaro, Qro.- El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, y el coordinador de los presidentes municipales priístas, Roberto Loyola Vera, reiteraron su respaldo total a la iniciativa de reforma hacendaria presentada por Enrique Peña Nieto, ya que -calificó el alcalde capitalino- de ser aprobada garantizaría el futuro de la ciudad. Por su parte, Tonatiuh Salinas consideró que esta propuesta presentada por el Ejecutivo federal dará viabilidad al futuro del país. Y se traduciría en una erogación en el corto plazo de 340 millones de pesos extras para distintos programas en Querétaro. Al dar el espaldarazo del PRI estatal a la reforma hacendaria, Salinas Muñoz subrayó la visión social con la que se construyó el documento y el afán de que la sociedad esté enterada del destino de los más de 240 mil millones de pesos que se pretenden generar de impuestos con una ampliación de la base tributaria. (DQ p. 1)    
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RETA PANCHO A TIRAR PUENTE Por Felipe Olguín Reta el senador Francisco Domínguez Servién a Carlos Rentería, auditor de fiscalización del Municipio de Querétaro y al delegado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Alvaro de Jesús Hernández Reyna, a que demuelan el puente ubicado en avenida Universidad y señala que "quieren hacer su jueguito político en el que no voy a caer". Dijo que si bien no ha hablado con el delegado de la Conagua "le hice un reto a que demuela el puente que viene a desahogar un nudo que detectamos desde el inicio de la administración". Reconoció que hubo un error administrativo y una denuncia penal por un ciudadano, pero que incluso el procurador Arsenio Durán ha dicho que se trató de un error administrativo. "Yo creo que aquí quieren hacer su ruidito y su jueguito político en el que no voy a caer y quien lo tiene que defender es la autoridad municipal en funciones, que no afecte a los ciudadanos y si hay una falla técnica, pues que la corrijan", asentó Pancho Domínguez. Recalcó que el error fue de la secretaría de Obras Públicas, no del presidente municipal, porque no se pidió el permiso a la Conagua, "es simple, no es para el drama que están queriendo decirles a los ciudadanos, todo lo contrario, el día que quieran los esperamos ahí en el puente para que veamos". (DQ principal)   
N: FINANZAS SANAS: GG 
CRECEN 64.1% LOS INGRESOS PROPIOS, AFIRMA Por Luis del Toro Germán Giordano, Secretario de Planeación y Finanzas, al comparecer ante la Legislatura en la glosa del IV Informe del Gobernador José Calzada Rovirosa, explicó que para el año 2013, los ingresos propios, en proporción con los ingresos de origen federal, tienen una mezcla de 16.7 contra 83.3 por ciento, cuando en el 2009, esta proporción era de 11.9 contra 88.1 por ciento, lo que representa un crecimiento del 64.1 por ciento. (N p.1) 
 
AM: PIERDEN 30 MDP PERO AHORRAN 178 Por Liliana Gutiérrez Aunque el presupuesto de gobierno del estado disminuirá 30 millones al final de 2013. El poder ejecutivo estatal ha ahorrado 178.3 millones de pesos a través del plan de austeridad que incluye ahorro en sueldos, combustible y servicios generales. Durante la Glosa del IV informe de gobierno, el secretario de finanzas estatal, Germán Giordano Bonilla, explicó que entre el 2009 y el 2013, se registró un incremento en los ingresos propios de 64 por ciento, sin embargo , al final del 2013 se prevé una reducción de 30 millones de pesos para el gobierno queretano. “Con el propósito de contar con más recursos para el desarrollo de la entidad, se cumplió con el compromisos de incrementar los ingresos (antes de 2013)… se espera una disminución al final de 2013, de 0.1 por ciento, con respecto a los ingresos reales para el ejercicio fiscal de 2012. Lo anterior, en razón de que se dejarán de recibir recursos por el concepto de otras transferencias que están etiquetadas por convenios”, indicó el encargado de la planeación y las finanzas estatales. Sin embargo el Oficial Mayor de Poder Ejecutivo estatal, Julio César Pérez Rangel, informó que a través del plan de austeridad se ha generado un ahorro de 178.3 millones de pesos, a través de una optimización de procesos internos. “Generaremos estrategias administrativas, para mejorar el desempeño de la administración pública  Una de ellas es el plan de austeridad que en el periodo que se informa generó un ahorro de 178.3 millones de pesos”, manifestó. (AM principal) 
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C: MUNICIPIOS GANAN CON REFORMA FISCAL Por Ana Karen Munguía Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente del PRI, afirmó que de aprobarse la Reforma Hacendaria tal y como se presentó, referente a la eliminación de impuestos como el IETU, el estado podría percibir 340 millones de pesos adicionales, de los cuales 60 millones serían para la capital. En su momento Roberto Loyola Vera, coordinador de los alcaldes priístas, aseveró que esta reforma se atreve a tocar temas que en el pasado no se incorporaron, y destacó que el aumento que tendrá la recaudación beneficiará a la hacienda municipal; además, destacó la participación de los integrantes del Pacto por México sin importar colores.C.p.1)  
PA: DOBLE VIAJE EN REDQ: 10 PESOS Por Alan Contreras  Fue implementada este martes la tarifa integrada de Red Q del transporte público colectivo en la Zona Metropolitana, con la cual los usuarios generales que utilicen esta tarjeta pagarán en su primer viaje la tarifa vigente de 6.50 pesos; y en su segundo viaje, con un tiempo máximo de transbordo de una hora, podrán combinar un autobús de cualquier otra ruta por un pago adicional de 3.50 pesos. Con la tarifa integrada Red Q, los usuarios preferenciales que utilicen su tarjeta de prepago -estudiantes, personas con discapacidad y adultos mayores- pagarán en su primer viaje la tarifa vigente de 3.50 pesos, y en su segundo viaje, con un tiempo máximo de transbordo de una hora, podrán combinar un autobús de cualquier otra ruta sin pago adicional. Lo anterior como apoyo a las familias usuarias del transporte urbano. (PA, principal)  
EUQ: TRICOLOR: REFORMA TRAERÁ 340 MDP  Por Norma Ayala El Partido Revolucionario Institucional (PRI) proyecta que la reforma hacendaria, presentada por el presidente Enrique Peña Nieto, generará 340 millones de pesos adicionales para el estado, los cuales se aplicaran en programas sociales. En rueda de prensa, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas y el coordinador de los presidentes municipales del partido, Roberto Loyola Vera coincidieron en que la reforma hacendaria es de corte social en apoyo a quienes menos tienen. “Es una reforma con corte social, porque se tendrá como destino dos programas importantes: pensión a los adultos mayores y el seguro de desempleo. Por otro lado, dará flexibilidad a los empresarios con la eliminación del IETU y del IDE, así como una ley del Impuesto Sobre la Renta más sencilla y transparente”, manifestó Salinas Muñoz. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ASPIRA PAN A CONTINUAR EN MESA DIRECTIVA Por Irán Hernández Acción Nacional nuevamente buscará presidir la Mesa Directiva del Congreso Local, dio a conocer el coordinador de este instituto político, Guillermo Vega, quien dijo que no se ha abierto la discusión, sin embargo se generarán acuerdos. Comentó que dialogará con los otros cinco partidos políticos que representan a la LVII Legislatura local para dar a conocer su interés y lograr acuerdos en los cambios que se den en la Mesa Directiva a finales de este mes. (C.p.2)      
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INTERESA EL PAN MESA DIRECTIVA  Por Candhy Escalante Guillermo Vega Guerrero, Coordinador del grupo legislativo del PAN, aseveró que esta bancada tiene el interés de continuar presidiendo la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, cargo que actualmente ocupa el diputado Jorge Lomelí Noriega. Y es que, a semanas de que el panista concluya con esta encomienda la cual fue ocupada luego de un consenso entre los integrantes de la Junta de Concertación Política, Vega Guerrero destacó que su partido sí tiene el interés de que exista una continuidad. (PA, 5)  
DEMANDA EL PAN “ALERTA ÁMBER” AQUÍ Por Notimex El Diputado local del PAN, Luis Bernardo Nava Guerrero, urgió a implementar la alerta Ámber en el estado, tras asegurar que se ha incrementado el extravío de menores de edad desde junio pasado. En entrevista el legislador señaló que la alerta debe estar lista para implementar antes de que termine el año, porque la falta de este protocolo de acción inmediata dificulta la atención en las horas más críticas. (N p.6)  
TERMINA GLOSA POR EL CUARTO INFORME Por Linda Sepúlveda En esta última jornada de la glosa correspondiente al Cuarto Informe de Gobierno Estatal y para detallar el eje titulado Gobierno Eficiente y Cerca de Todos, se dieron cita Julio César Pérez Rangel, titular de la Oficialía Mayor; el secretario de Finanzas del Estado, Germán Giordano Bonilla; y el contralor, Juan Gorráez Enrile. La primera intervención fue de Pérez Rangel, quien aseguró que durante un año, el gobierno del Estado ha logrado ahorrar un total de 178. 3 millones de pesos como parte del proyecto de austeridad implementado desde inicios de la gestión. (EUQ, 5) 
 
FORMATO INOPERANTE DE LA GLOSA DEL INFORME: BRAULIO Por Leticia Jaramillo Con los posicionamientos de las seis fuerzas políticas en el Congreso del estado y el debate del Eje 5, Gobierno Eficiente y Cerca de Todos, concluyó la glosa del IV informe de gobierno. El PAN asegura que el formato de las comparecencias es inoperante y los funcionarios públicos contestan lo que no se les pregunta; el PRI propuso un Observatorio Legislativo. El Coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Diputado Braulio Guerra propuso tener comunicación con las cúpulas empresariales, con los colegios de profesionistas y con organizaciones sociales, para crea un observatorio legislativo que monitoree y pregunte a los diputados cuál es su corresponsabilidad, qué está haciendo y cómo funcionan. (N-Síguelo p.2)  
PROPONE BRAULIO GUERRA OBSERVATORIO LEGISLATIVO Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Que los diputados también comparezcan, propuso el diputado Braulio Guerra Urbiola, coordinador del grupo del PRI en la Legislatura local, quien en el último día de las comparecencias de los secretarios del Gabinete estatal, se pronunció por crear un observatorio legislativo. Tras los ejercicios de comparecencia, consideró que los diputados no pueden tener la razón absoluta por lo que consideró importante tener comunicación con las cámaras empresariales, los colegios de profesionistas y con organizaciones sociales, para crear dicho observatorio legislativo que se encargue de monitorear y preguntar a los diputados, cuál es la corresponsabilidad, lo que están haciendo y cómo funcionan. Reconoció que el Estado cuenta infraestructura en salud; que recibió en el 2009 una economía que estaba en caída permanentemente hasta llegar a un -8.1 y ahora se tiene un crecimiento en la economía de un 6 por ciento y un programa social que combate la pobreza. (DQ p.1) 
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PODER EJECUTIVO 
 
SOLUCIONES NO ES DE USO POLÍTICO, DICEN Por Linda Sepúlveda El titular de la Oficialía Mayor, Julio César Pérez Rangel, afirmó que el transporte escolar del programa Soluciones no es utilizado para actividades proselitistas. Luego de una queja realizada por el diputado panista Alejandro Delgado Oscoy durante la glosa del Cuatro Informe de Gobierno, en la que aseveró que durante los recorridos realizados, las madres de familia se quejan de que sus hijos llegan tarde a la escuela porque el transporte escolar es utilizado para otras actividades como la de llevar a ciudadanos a eventos partidistas. Ante este cuestionamiento, el oficial mayor precisó que continuamente se están realizando capacitaciones a los choferes de dicho transporte, sin embargo, se tendrá cuidado para eso “nunca” suceda. (EUQ, 5)  
DESTACA JULIO PÉREZ AHORRO DE 178 MDP EN OFICIALÍA MAYOR Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Compareció ante los diputados locales el Oficial Mayor del Poder Ejecutivo, Julio César Pérez Rangel, quien dijo que la administración estatal ha logrado ahorros por 178.3 millones de pesos en el último año, dijo al señalar que la política de austeridad y la optimización de procesos internos han ayudado en este objetivo. En su comparecencia, dijo que se han impartido más de 80 mil horas de capacitación a los servidores públicos, lo cual ha abonando al cumplimiento de la obligación legal del patrón, y en materia de adquisiciones, dijo que se redujo de 10 a 3 días el trámite para ingresar al padrón de proveedores. Evitó responder con detalle el cuestionamiento del diputado Diego Foyo, quien solicitó el monto erogado por concepto de finiquitos por la salida de algunos secretarios. El Oficial Mayor dijo que estos han salido por renuncia con excepción de uno, y que lo pagado corresponde a conceptos que son derechos devengados como aguinaldo, prestaciones, prima vacacional. (DQ p.1) 
 
FINANZAS ESTATALES EN RIESGO, ALERTAN Por Linda Sepúlveda y Aurora Aguirre De no realizar acciones prontas para asegurar el pago de las pensiones y jubilaciones de los trabajadores del estado, las finanzas de la entidad estarán en riesgo, afirmó el secretario de Planeación y Finanzas de Querétaro, Germán Giordano Bonilla. “Las jubilaciones y pensiones (de los trabajadores al servicio del estado) ascienden a 219 millones de pesos al año, que equivale al 0.99% del total de presupuesto”, advirtió. “Pero de no darse alguna acción en esta materia, podría poner en riesgo las finanzas”, dijo, durante la glosa del Cuarto Informe de Gobierno. (EUQ, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
TRES MUERTOS Y CRECIDA DE RÍOS POR CHUBASCOS Por Luis Rodríguez Tres niños -de 2, 3 y 4 años- murieron tras el derrumbe de su pequeña vivienda en la comunidad de Santa María de los Baños, El Marqués. El hecho ocurrió alrededor de las 1:00 horas de este martes, cuando por las lluvias recientes, una barda se vino abajo y con ello cayó gran cantidad de piedras sobre los infantes que dormían en la habitación. Además, hubo 10 personas lesionadas. Una llamada a los números de emergencias alertó a los diferentes cuerpos de rescate, de manera que a la brevedad posible se trasladaron al sitio y al llegar atestiguaron que tres infantes ya no presentaban signos vitales, los mismos eran hermanos y fueron 
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identificados como María Consuelo, de 4 años; Magali, de 3 años; y Juan Diego Calzonzin Hernández, de 2 años de edad. (PA, 1)  
TRAS ACCIDENTE, PIDEN REVISAR VIVIENDAS Por Diego Rodríguez Derivado de la muerte de tres menores de edad, en una comunidad del municipio de El Marqués, a causa de la caída de una barda, el titular de la Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC), Gerardo Quirarte Pérez, exhortó a la ciudadanía a revisar periódicamente sus viviendas, para verificar las condiciones de la edificación, en las zonas semiurbanas. De acuerdo con el funcionario, el accidente en el que además se reportaron otras cuatro personas lesionadas, se debió a una acumulación de humedad en la barda que cayó, la cual pudo haberse producido a través de los años, lo que se combinó con la falta de una estructura suficientemente sólida que soportar la barda. (EUQ, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INFONAVIT BUSCA DEVOLVER FONDOS NO EJERCIDOS Por Marittza Navarro Al menos 35 mil jubilados y pensionados de Querétaro son candidatos a recibir la devolución de su cuenta de ahorro del Infonavit (Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores) informó el delegado regional, Enrique González González. Son trabajadores que durante su vida laboral no ejercieron un crédito de vivienda, y ahora, por la edad, ya no son sujetos de este subsidio, pero el ahorro sí les devolverá. Explicó que los jubilados no reclaman este dinero porque desconocen que tienen derecho a ello, por tal razón, iniciarán una campaña informativa para que reclamen lo que les corresponde. (EUQ, 1)  
UAQ DA 3 MIL BECAS A ALUMNOS Por Elizabeth Mayorga  La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) entregó 3 mil apoyos económicos para estudiantes de ésta casa de estudios con el fin de ayudar a los gastos de su reinscripción. La Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ) y el Gobierno del Estado también participaron. En el acto se informó que 2 mil fueron por un monto de mil pesos y las restantes por un monto de 500 pesos. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, señaló que 98% de los becados han mejorado su promedio y es una de las razones de la entrega del beneficio. (EUQ, 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Querétaro, Qro.- La propuesta de reforma hacendaria que el Presidente de México envió a los legisladores va a entrar en los próximos días a plena discusión y análisis por parte de los que hoy detentan el poder. Pero antes de que eso suceda, tendrá que vivir una seria discusión en las calles, con los ciudadanos interesados en hacer rendir el ingreso familiar. Uno de los puntos polémicos de la reforma que afecta a la clase media baja, es el IVA en las colegiaturas. Y es que tener a un par de chamacos en escuelas privadas de ninguna manera quiere decir de manera tajante que una familia pertenezca a la clase media. Ni hablar de ser ricos. La cabeza de familia que ingrese más de $41,666.00 al mes, tendrá que pagar un 32 por ciento de Impuesto Sobre la Renta y tendrá un tope máximo de deducciones al año, poco por arriba de esa cantidad.  
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En lo que también se ha desatado una discusión "interesante" es la pretensión del impuesto a los alimentos de las mascotas; poseedores de especies menores y de mediano tamaño con buen ingreso tendrán que pagar, de aprobarse la reforma, un IVA de 16 por ciento al alimento de sus compañeros, súmele a eso la ropa, casa, vacunas, estética, chip de localización satelital, accesorios y juguetes de la mascota; quien tenga para mantener la lista que acabo de mencionar obviamente que puede y debe de pagar un impuesto y es que seguramente es gente que a la mascota la sepultará en panteón. El famoso impuesto a las bebidas carbonatadas y endulzadas pagará impuesto según la propuesta para evitar más obesidad. Y es que recordemos que en menos de 20 años no habrá sistema de salud pública o privada que resista tantos enfermos por diabetes provocada, entre otras cosas, por el alto consumo de refrescos en zonas urbanas y rurales por igual. En un país con tantos pobres y pocos ricos una recaudación pareja sería algo ideal; el Gobierno federal tuvo que ser prudente y no podía encender más los ánimos ante varios frentes abiertos (energético, educativo, hacendario, fiscal y laboral). La propuesta de reforma hacendaria es de corte social, ha dicho el gobierno; los opositores dicen que aniquila a la clase media y lo que esperamos es que no confundan a una clase media baja con ricos y es que 500 mil pesos al año no ponen a nadie codo con codo del hombre más millonario del planeta. DE REBOTE- En lo que va del año más de 80 personas principalmente jóvenes han decidido quitarse la vida en Querétaro; por esa razón la secretaría de Salud instaló el Comité de Prevención del Suicidio" que, por cierto, pondrá en marcha el "Programa para la Prevención del Suicidio". En tanto que recomiendan tener una autoestima alta, relaciones sociales positivas, sobre todo con familiares y amigos además de una relación estable de pareja. Ande pues, más vale tarde que nunca. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)   
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- CAZABACHES. A Enrique Correa, antes de pasar a mejor vida (de diputado) lo corrieron de una empresa boletera porque su especialidad era "desaparecer" el efectivo de las entradas a los partidos de Gallos Blancos, pero al parecer mantiene sus contactos en la industria porque ahora se dedica a regalar tickets para el futbol y para el cine a quien le reporte el bache más grande. Al "Diputado GPS" le urge salir de la mala racha. LIBRE. Alejandro Delgado Oscoy fue el diputado más puntilloso en las comparecencias de la Glosa que terminó ayer. Marcó independencia de criterio y, preguntón o no, la verdad es que "se comió" a los demás diputados panistas que ni las manitas metieron. (DQ p.1)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  PAN DE AYER Y DE HOY. Dos expresiones del PAN ha advertido la ciudadanía queretana en los últimos días: la desbocada del senador FRANCISCO DOMÍNGUEZ que patea hasta a su líder nacional GUSTAVO MADERO, y la del diputado RICARDO ANAYA que llama a cumplirle al electorado en  lugar de estar pensando en campañas y ambiciones políticas. De todo hay en la viña del Señor. Agua serena, la más buena. (PA, 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Dan Roberto y Tona mensaje de unidad. Dúo dinámico: Sabino. Proyecto. Roberto Loyola Vera y Tonatiuh Salinas Muñoz estuvieron juntos en una conferencia de prensa para socializar las reformas del Presidente Enrique Peña Nieto y así, juntos, irán al 2015, admitió el segundo de ellos, al ser entrevistado en Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro. Somos parte de un mismo equipo, dijo el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, ante los micrófonos de Integra 92.Siete y XEXE.  
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Y sí, ambos pertenecen al grupo de jóvenes empoderados por el gobernador José Calzada en los últimos años. Roberto, que recuperó la presidencia municipal de Querétaro tras 15 años de administraciones panistas, inició en la política con Enrique Burgos García (1991-97), pero volvió a ella como asesor del candidato del PRI en 2009. Un año después, José Calzada lo hizo secretario de Gobierno –“me sacó el archivero”, ha comentado- y de ahí a la interna por la candidatura a la alcaldía capitalina, en donde compitió con Tonatiuh Salinas Muñoz, Juan Arturo Torres Landa y Manuel Pozo Cabrera. Con la mayoría de los pronósticos en contra y tras cinco ayuntamientos panistas, Roberto Loyola Vera recuperó “la joya de la corona”, venciendo a uno de los candidatos más populares de Acción Nacional: Armando Rivera Castillejos. Desde el Centro Cívico, ocupado por primera vez por un priísta, el edil ha impuesto el estilo de cercanía de su jefe y una administración eficiente, dedicada a atender los servicios básicos y recuperar espacios históricos, como el Jardín Guerrero y, próximamente, La Cruz, su barrio. Por eso y más, el abogado y notario queretano Roberto Loyola encabeza, hoy por hoy, los pronósticos para la candidatura del tricolor al Gobierno Estatal. Por su parte Tonatiuh Salinas Muñoz, con orígenes en el sector empresarial, tras haber presidido la Coparmex Querétaro y antes su división juvenil, debe su ingreso al sector público a José Calzada. A su impulso ha sido secretario de Desarrollo Sustentable, coordinador de la campaña local de Enrique Peña Nieto, secretario de Trabajo y, desde el 25 de agosto, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional. Por eso y porque no tiene ningún impedimento estatutario, también se le ve como posible aspirante a un cargo de elección popular, como ya lo fue en la interna de 2012. Al final del día, Tonatiuh y Roberto son parte de la generación de políticos liderada por el gobernador José Calzada Rovirosa y, contra lo que algunos creen, comparten proyecto y van juntos –como los vimos este martes- hacia el 2015. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Tache. Desubicado Gerardo Quirarte Pérez –el responsable de Protección Civil del Estado- cuando, en medio de la tragedia de Santa María de los Baños con tres menores muertos, mostró su desdén hacia la prensa. Fue el último en llegar al lugar de los hechos y lo hizo mal y de malas. ¿Qué le pasa? -¡PREEEPAREN!- Queretano azul. Ricardo Anaya se declaró comprometido con México y los grandes compromisos adquiridos como presidente de la Cámara de Diputados federal, pero que su corazón y lo que más quiere, sus hijos, están en Querétaro. Así lo proclamó ayer en el informativo de Integra 92.Siete, conducido por el incansable Aurelio Peña Tavera. Anaya, leal a la cruz de su parroquia, defendió al líder nacional Gustavo Madero de los ataques del senador (también panista) Francisco Domínguez Servién. Y de paso le recordó a éste que aún no es tiempo de campañas, sino de ponerse a trabajar a favor de quienes los eligieron. Qué diferente. -¡AAAPUNTEN!- FJR. Paul Ospital (así se apellida) es el nuevo dirigente juvenil priísta, luego de una elección abierta en la que enfrentó a David Marroquín. Ese es el PRI que viene. -
¡FUEGO!- Hoy estará en Querétaro la ex secretaria general del PRI nacional y actual lideresa nacional de la CNOP, Cristina Díaz, para analizar las reformas del Presidente Enrique Peña Nieto, a invitación del dirigente estatal del sector, Juan José Ruiz, otro joven al que no hay que perder de vista. (PA, 2)  
**ASTERISCOS** GAZAPO EDUCATIVO. Resulta que el secretario de Educación en el estado, Fernando de la Isla Herrera se aventó la puntada de decir que el sistema escolar queretano tiene la capacidad de recibir a los estudiantes cuyos padres decidan sacarlos de colegios particulares para ingresarlos a públicos. El comentario surgió de la boca del funcionario luego de conocerse que en la reforma hacendaria se propone eliminar la exención del IVA en el pago de las colegiaturas; si con la emigración anual se sufre por los lugares. Hechos bolas- Las observaciones a las cuentas públicas de media centena de organismos gubernamentales, están listas desde hace 20 días. Los documentos que elaboró el personal de la Entidad Superior de Fiscalización –que preside Rafael Castillo Vandenpeereboom- fueron entregados a los diputados desde entonces. El diputado Braulio Guerra Urbiola –del PRI- dice que se difundirán esta semana pero Gerardo Sánchez Vázquez ni siquiera sabe dónde están esos documentos. Bueno, eso dice.  
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Encamionados- Hablando de transporte, usuarios de Red Q criticaron, a través de redes sociales, el viaje que abordo de un camión (nuevo) del sistema, realizó el secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado. Los comentarios refieren que en ese recorrido iba el funcionario, personal de comunicación y ayudantía, y el chofer. Nadie más. Fue un viaje especial sin pasaje ni realizado a las horas “pico”. Le lanzaron el reto de abordar el camión cuando va lleno y toca ir parado. Camaleón-El PAN sigue mal y de malas en el municipio de Tequisquiapan, pues además de gestarse un conflicto en sus filas debido a la disputa por la dirigencia local, se suma la decisión del regidor Rubén Mentado Ochoa de renunciar a su militancia en el blanquiazul y sumarse al PRI. Esta decisión deja al blanquiazul con un solo regidor en ese cabildo (Gustavo Pérez Rojano) mientras que el tricolor suma 9 de 13. Por cierto que el expanista prometió ser solidario con el alcalde, Luis Antonio Macías. Tendidos- La gente del PRI queretano ha dejado en claro que trae fuerte campaña de respaldo a las reformas propuestas por el presidente Enrique Peña Nieto. A la actividad de la semana pasada hoy se suma la conferencia que dictará la senadora de la República, Cristina Díaz Salazar, denominada “Las reformas estructurales de México”. La también Secretaria General de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares atenderá a la prensa en un restaurante ubicado en Jurica. Decepcionante- Vecinos de la comunidad de Bernal aseguran estar decepcionados de lo que hasta ahora ha hecho el alcalde de Ezequiel Montes, Jorge Luis Vega Ocampo. En sus nueve meses y días de gobierno, ninguna obra ha realizado en esa delegación. Incluso, hoteleros de esta zona lamentan haber apoyado en su campaña al ahora munícipe pues, además de la ausencia de acciones de gobierno, hay quienes afirman que a Jorge Luis le ha dado por la fiesta en detrimento de su ejercicio gubernamental. A propósito- Por cierto que los militantes del PRI en este municipio de Ezequiel Montes todavía no logran comprender- por qué el referido presidente municipal, asumiéndose como el líder priísta de la localidad, decidió nombrar como presidente de su partido en Ezequiel Montes, a un trabajador del gobierno ezequiuelmontense adscrito al rastro municipal. El problema estriba en que el trabajador no puede, legalmente, separarse de su empleo para dirigir al partido, a menos de que falte a su labor cotidiana. (AM p. 1)  
BAJO RESERVA 
AL VAPOR es como se atrevió a hablar el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, 
Raúl Plascencia, cuando aseguró que el titular de la Comisión Estatal, Miguel Nava Alvarado, no podía ocultar la mala condición en que viven las mujeres de la entidad que están en el Centro de Readaptación Social. Y esto que se dijo del Cereso femenil lo vinieron a desmentir las mismas reclusas entrevistadas por EL UNIVERSAL, pues al menos las del estado, dijeron, son de las más cuidadas y a las que mayor atención se les brinda durante el cumplimiento de sus sentencias. VISTO BUENO. Hoy estará en Querétaro, la líderesa de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, Cristina Díaz. El asunto que ocupa a la también 
suspirante al gobierno de Nuevo León, es un encuentro con el grupo de jóvenes presidentes del sector en los municipios. Hay quienes platican que en esa reunión se podría dar la anuencia para que su líder estatal Juan 
José Ruiz, busque alguna posición en concreto rumbo a las elecciones del 2015. El tema ya se empieza a calentar y siempre serán nota los reacomodos que se den en uno de los sectores más influyentes del priísmo. 
DE QUE LOS HAY LOS HAY esos médicos que han dedicado gran parte de su vida a atender a los enfermos; y uno de ellos es el doctor Félix Elías Rojano de la Fuente, un especialista radiólogo con 28 años de servicio en el Instituto Mexicano del Seguro Social y que, antes de que concluya este 2013, será uno de los pocos que gozarán de su jubilación para dedicarse a la consulta privada y merecen reconocimiento público. Y los otros, aquéllos que a pesar de ofrecerles una casa con todas las comodidades para que accedan a ir a dar sus servicios al Hospital de Jalpan, en la zona serrana, no acuden al llamado… que porque está muy lejos, dicen. En la sierra hay plazas y las rechazan. NO HAY PAROS, por ahora. A pesar de que autoridades educativas en el estado confían en que no habrá afectación a las labores en las aulas, por el rechazo de los profesores a la reforma educativa, hay que recordar que en la semana se presentaron tres marchas de maestros.  
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Al menos 500 maestros pertenecientes a la sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación del estado de Querétaro se han manifestado. Esto afirma que, entre que son peras o manzanas, hay que tener cuidado que en la semana que no se presenten de nuevo estas manifestaciones, pues a decir de varios líderes de este movimiento, aseguran que podrían continuar en caso de no ser escuchados por parte del gremio magisterial y la sociedad en general y que incluso, llegarían a cerrar algunas escuelas. BOLETOS, 
BOLETOS. Está claro que hay quienes ya miran de frente al 2015. Hay partidos políticos que comienzan a hacer hermandad, otros que se deshacen de los que no están funcionando y otros que buscan ganarse la confianza de los ciudadanos mediante apoyos de labor social, pero más, hay otros que lo hacen con boletos, tal es el caso del diputado Enrique Correa Sada que a través de su cuenta de Twitter lanzó la convocatoria para regalar boletos para el cine y para los partidos de los Gallos Blancos en el estadio Corregidora a cambio de presentar denuncias sobre baches en la ciudad. ¿Pues qué buscará? (EUQ, 2)  
APUNTE SOBRE LA GLOSA DEL INFORME Por Julio César Sánchez Díaz Este es un momento duro y difícil: es posible que nos aplasten. Pero el mañana será del pueblo, será de los trabajadores. La humanidad avanza para la conquista de una vida mejor. Salvador Allende Gossens. Por la noche del pasado 4 de septiembre, la Ley General del Servicio Profesional Docente fue aprobada en lo general por la mayoría de los integrantes del Senado. Con la voz en contra de la bancada petista. El engaño y la traición iniciaron el 14 de mayo, cuando Peña Nieto ofreció y dio las facilidades al magisterio para efectuar nueve foros que permitieran el análisis y la construcción en conjunto de las propuestas de los principales actores en esta iniciativa de ley en el país. Se llevaron a cabo, del 31 de mayo al 12 de julio, con la promesa de que los resultados serían incorporados a dicha ley, nada de esto sucedió y el 14 de agosto, al entregar Peña Nieto las tres leyes reglamentarias, se evidenció que las propuestas de los profesores no fueron incluidas, es cuando deciden movilizarse y se instalan en el Zócalo del D.F., causando caos vial y alteración a la de por sí complicada vida capitalina. El motivo de la inconformidad se debe a que ésta ley no fue pensada para mejorar la educación, puesto que no contiene planes de estudio, académicos o pedagógicos, en realidad es una reforma laboral, varios de sus artículos fueron pensados para sancionar a los maestros, sin revisar contextos socioeconómicos y sin un plan real de apoyo para el mejoramiento de las condiciones de quienes se encargan de forjar el futuro de los niños y jóvenes en este país. En el Partido del Trabajo, estamos convencidos que el motivo fundamental de cualquier labor productiva, es la de construirse un futuro, y en ese sentido la labor de un maestro es el ejemplo indiscutible al respecto. La labor de un maestro no es pequeña cosa, liga el pasado con el futuro a través del presente, esa y no otra, es la forma de escribir la historia. Pero para entender eso, primero se tendría que tener legitimidad en la labor que se desempeña y de esa, se carece en la máxima magistratura de este país Hoy, hace 40 años, fue asesinado Salvador Allende, un estadista que pretendió forjar un futuro mejor, un golpe de Estado pensado e impulsado desde Estados Unidos irrumpió la historia del pueblo chileno, el brazo ejecutor fue Pinochet, pero los autores intelectuales fueron los grandes capitales de esos momentos. Ahora, los intereses transnacionales nos dañan en contraste con la dignidad de aquellos gobernantes, los nuestros no tienen recato para cumplir sus mandatos. Sin duda, solo la organización social será la alternativa para México. (EUQ, 11)        
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RESPONSABILIDAD AL LEGISLAR  Por José Alfredo Botello  De aprobarse la reforma fiscal propuesta por el Presidente de la República ante el Congreso de la Unión, si Usted paga colegiaturas, hipoteca de su casa, mensualidad de su vehículo, renta de su casa y otros a partir del primero de enero del próximo de enero en automático tendrá aumentó en 16 por ciento que es el porcentual que por Impuesto al Valor Agregado tiene que pagar. Esto a pesar que hace unos días el vocero oficioso del Ejecutivo federal, el diputado priísta Manlio Fabio Beltrones Rivera había anunciado que no se darían nuevos impuestos. Muchos esfuerzos hacemos la mayoría de los mexicanos para enviar a nuestros hijos a una escuela particular, unos ante la incapacidad del propio gobierno para sostener la oferta educativa cada vez más creciente o algunos por tradición familiar de educarlos en a lo cual institución, pero la gran mayoría es por el primero de los motivos y aun cuando el gobierno no ha podido revertir ese déficit en el sector educativo ahora salen con gravar con el Impuesto al Valor Agregado en las colegiaturas, pero además reducir de manera global las inversiones o gastos como sería el caso para deducibilidad en el pago de nuestros impuesto. Y si usted también ante la problemática que presenta el uso del transporte público agudizada en los últimos días con el establecimiento de un nuevo sistema en el transporte, ha optado para que con esfuerzos y sacrificios puedan acceder a un crédito automotriz, también tendremos que pagar el 16% del Impuesto al Valor Agregado en el pago de nuestra mensualidad a partir del primer día del año. Pero también pagamos un arrendamiento de nuestra casa habitación, a partir de ese primer día deberíamos de pagar ese 16% de Impuesto al Valor Agregado y lo mismo sucedería con la mensualidad de crédito hipotecario que hoy tenemos contratado. Si por alguna causa tenemos la fortuna de tener ingresos superiores la de los quinientos mil pesos anuales, en lugar de pagar un 28% del Impuesto sobre la Renta, tendremos que hacerlo pero en un 32%. Por lo que siendo el Partido Acción Nacional PAN un partido de ciudadanos y para los ciudadanos, hemos considerado no acompañar al Jefe del Ejecutivo y al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en esa pretensión que atenta en contra del bolsillo de las familias mexicanas, que por lo demás son causantes cautivos del fisco gubernamental, votaríamos en contra de esa pretensión. Con amplitud de miras, sin mezquindad ni cálculo político, analizaremos la reforma fiscal y hacendaría presentada por el Partido Revolucionario Institucional y su gobierno, escuchando a los expertos para tomar un posicionamiento en lo general de las propuestas, mirando siempre por el bien común de México y los mexicanos. Serán días muy intensos los que viviremos en el Congreso Federal. Deben estar seguros que en el Partido Acción Nacional velaremos por el bien de los ciudadanos y buscando el equilibrio económico y financiero del país, legislando con toda responsabilidad. (EUQ, 11) 
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